

# Calles y barrios

EL PATRIMONIO  
CATALOGADO  
DE PAMPLONA



El arquitecto Víctor Eusa diseñó este mausoleo para el que había sido su suegro, Carlos Eugui Barriola, fallecido en 1956. Y 34 años después el propio Eusa fue enterrado en él



## El mausoleo de Eusa



Mausoleo de Víctor Eusa en la calle San Gabriel del cementerio de Pamplona.

JESÚS CASO

A.O.  
Pamplona

**E**N la calle San Gabriel del cementerio de Pamplona se levanta un mausoleo que reclama la atención de los reposados visitantes al camposanto. La construcción data del año 1958, al menos esa es la fecha en la que se solicitó oficialmente la adquisición de una parcela del cementerio para ubicar allí un panteón. La hizo Francisco Eugui Garro, aunque pidió que la parcela de 25 metros cuadrados y que tenía un precio de 15.000 pesetas, figurase a nombre de su padre, Carlos Eugui Barriola, que había fallecido en mayo de 1956 a los 88 años.

La solicitud se hacía acompañar de 5 planos del proyecto de mausoleo que había elaborado el arquitecto Víctor Eusa, que a su vez era yerno de Carlos Eugui, ya que estaba casado con una de sus hi-

jas, Florencia Eugui, desde el año 1929.

El consistorio accedió a la petición a pesar de que el Reglamento del cementerio establecía que la inscripción debía hacerse al nombre del solicitante. Sin embargo se tuvo en cuenta la existencia de un precedente y "consideración a las alegaciones que expone para honrar la memoria de su padre".

El proyecto elaborado por Víctor Eusa (en los planos figura la fecha de enero de 1956) tenía capacidad para 16 sepulturas con acceso por una escalera. "La construcción es a base de hormigón armado en la zona de sepulturas y tapa de la misma, y el resto con el correspondiente trasdosados de mármol". Los mármoles utilizados eran el 'verde Pirineos' y el 'blanco Almería'.

El mausoleo figura en el catálogo del Plan Municipal de Pamplona junto con otras 14 capillas funerarias, 5 monumentos, un panteón militar y otros 2

mausoleos. Del diseñado por Víctor Eusa dice: "Sobre un pedestal escalonado de mármol negro, un bloque de mármol también negro simula el féretro. A modo de telón de fondo un muro aplacado marca una trama de cruces blancas y negras. En el lateral, en mármol blanco, las lápidas relativas a los sucesivos enterramientos, entre ellos el de Víctor Eusa".

Ciertamente, en el mausoleo no solo descansa su titular Carlos Eugui Barriola, concejal y conocido industrial pamplonés y propietario, entre otras, de una fábrica azucarera que estuvo ubicada junto al puente de Cuatrovientos entre los años 1926 y 1971, también está enterrado en él igualmente el propio arquitecto que lo diseñó, Víctor Eusa Rázkun, fallecido en Pamplona el 26 de junio de 1990, y buena parte de la familia. El primero de los nombres que figura en la lápida es el de Lázara Garro Lázcoz, esposa de Carlos Eugui, fallecida en 1936.

**EL TELÉFONO DEL CIUDADANO 948 076 140 EL WHATSAPP 637791012**



El Ayuntamiento y la Mancomunidad tienen abierto este espacio para responder a las preguntas y quejas de los lectores a través de **El Teléfono del Ciudadano** en el **948 076 140**, y ahora además por el Whatsapp del Ciudadano en el **637791012**. También pueden utilizar el email **ciudadano@diariodenavarra.es** Hay que facilitar nombre, apellidos y teléfono.

### Bicicletas candadas a la verja de San Nicolás

El vecino **Enrique Ramírez** envía una queja y adjunta una fotografía para ilustrarla. Dice que desde hace algún tiempo decenas de bicicletas aparecen candadas, día y noche a la verja de la parroquia de San Nicolás, en un



Bicicletas candadas a la verja de San Nicolás.

E.R.

hecho que no se repite en ningún otro edificio. Este vecino recuerda que, además, las ordenanzas municipales impiden que las bicicletas queden candadas

al mobiliario urbano, y que el Ayuntamiento instaló en la misma plaza de San Nicolás un aparcamiento de bicis que apenas se utiliza.

**POR LOS BARRIOS**



**Ensanche** Buscan 300 voluntarios en el Mercado de Santo Domingo para un estudio que ayude a prevenir la diabetes

Los promotores de un estudio internacional para prevenir la diabetes tipo 2, desarrollado en España por la Universidad de Navarra, buscarán entre clientes y visitantes del Mercado de Santo Domingo 300 voluntarios. Para contactar con los interesados se ha colocado en la planta baja un expositor que funcionará los martes y viernes, de 10:30 a 13:30 horas durante todo el mes de noviembre.